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本报记者 叶辛

“我的第一反应就是不能让对方
伤害他人，如果时间倒流，我还是会
做相同的事情。”丽水市公安局经济
开发区分局巡特警大队辅警陈益波
坚定地说。

2020 年 6 月 29 日，陈益波与同
事在上桥新村处置一起租房纠纷，
见租客钟某与房东就相关问题难以
就地调解，陈益波与同事便通知双
方到水阁派出所继续调解。

就在他们走到二楼和三楼的楼
梯转角时，钟某掏出藏在身上的水
果刀准备动手伤人，陈益波第一时
间冲上前去想将其控制，却被钟某
刺伤。 被刺伤后，陈益波还想引他
上楼，为同事制造制服他的机会，但
钟某并没有追上来。随后陈益波叫
了救护车并通知单位增援。

经医院诊断，陈益波颈部腹部各
被捅伤一刀、背部两刀、右手大拇指
一刀，腹部为软组织损伤、多发性切

割伤。
陈益波回忆事发的时候，他认为

他只是做了一件警察都会做的事，
他说，“我看到对方掏出水果刀，出
于职业本能，我立马扑上前防止他
对别人进行伤害。”2015 年 9 月，他
从中国人民解放军驻港部队退伍
后，通过层层选拔考试，顺利进入了
公安辅警队伍。

入警 7 年，陈益波一直坚守岗
位。他始终对标“四铁”标准，践行

“三能”精神 ，认真做好每一项工
作，他说“从我穿上这身警服的那
一天起，我就知道，我的肩上扛着
的是责任、是担当，是要做到‘平常
时间能看得出来，关键时候能冲得
出来，危急时刻能豁得出来’。在
我的心中，我热爱着这身警服，我
为自己能担负这份责任而感到光
荣和自豪。”

陈益波：冲锋在前，浴血挡刀释警魂

本报讯（记者 蓝倞 郑佳仑 通
讯员 周逸）8月 9日下午，由丽水市
台办主办、莲都区台办承办的“台青
梦 浙丽行”福建台青来丽参访活动
在莲都区数字经济双创园启动，50
余名两岸青年欢聚一堂，畅叙情谊、
交流思想，共享丽台两地文化盛宴、
共话山水情谊。

此次参访集结了台籍在福建的
教授群体、乡创乡建设计规划执行
团队、元宇宙科技平台团队、科技农
业团队、农园景观设计规划师、医美
养生团队等精英，旨在通过两岸优
秀青年的深入交流，增进相互了解，
促成合作双赢。

启动仪式上，区政府相关负责人
为福建台青参访团授旗，通过视频短
片介绍了丽水的处州文化、地域特色
和自然风光。随后的两岸青年交流环
节，来自莲都的优秀青年代表们上台
分享成长故事和创业经验。

莲都区雅溪镇上黄村的“95后”
村支书周王鑫讲述了自己作为一个

“后生人”如何在小山村里开展村庄
卫生整治、推进项目建设，在“家长
里短”与“理想奋斗”之中，挥洒青春
汗水。周王鑫用朴素的语言、真切
的情感、娓娓道来的叙述打动了在

场观众，引发两岸同胞的共鸣。
丽水市润生苔藓科技有限公司

总经理、创业青年温从发分享“小苔
藓大生态”的创业故事，科普苔藓的
种类、特性和生产应用，生动描述了
苔藓产业这一新兴产业是如何在丽
水的沃土扎根成长。小小苔藓，也
述说着大陆与台湾彼此血脉相连的
渊源，激发了青年们的思考。

福建台青参访团团长廖正渊上
台表达感言，并对丽水的发展寄予了
美好的期望。第四次来访丽水的他
深刻地体会到丽水的“山美、水美、人
更美”，感受到丽水是名副其实的“绿
水青山就是金山银山，对丽水来说尤
为如此”。在见证丽水近年来高质量
跨越式的发展后，他相信丽水优越的
生态环境、营商环境必然会吸引更多
的青年来丽投资兴业。

仪式后，福建台青参访团走进古
堰画乡小镇，近距离感受瓯江最美
河段独特的自然风光和历史文化底
蕴。丽水的山水生态、风土人情令
来访台青流连忘返，参访团成员王
延维有感而发：“要把这边的好山、
好水、好文化，借由我们两岸交融的
力量推广出去，把这里的美好传播
出去，让更多人喜欢这一片土地。”

共筑台青梦 相约浙丽行

福建台湾青年团
来丽参访共话山水情谊

本报讯（记者 郭真 通讯员
纪沁 蒋琳）近日，在丽水市审计局
组织开展的审计整改回头看工作
中，我市征收部门积极落实审计整
改意见，修订完善了《市区征收集
体所有土地房屋补偿管理办法》，
对征收补偿人口认定方式进行了
重新确定，由原先以“户籍”认定

“农民”的方式改为以“农村集体经
济组织成员”认定，推动解决了房
屋征收补偿人口认定“老大难”问
题。

据介绍，2021年上半年，丽水市
审计局在缙云等地保障性安居工程
审计中发现，该地存在通过投靠、挂
靠或先离异再婚嫁的途径将户口迁

入涉拆行政村以获取更多利益等问
题，并提出明确立户安置范围、确定
征收人口认定方式等建议。

市政府高度重视整改工作，结
合国家现行土地管理法和当前户
籍制度改革背景下亟需规范土地
房屋补偿机制的实际情况，及时修
订 完 善 了 土 地 房 屋 补 偿 管 理 办

法。对“农村村民”等概念进行了
修改，明确以“农村集体经济组织
成员”认定为房屋征收补偿人口的
唯一依据，并要求村集体确定申请
者是否为本村村民并进行公示。
该举措将彻底改变以往农业人口
认定难的局面，为今后集体土地上
房屋顺利征收奠定了坚实基础。

丽水审计促使解决房屋征收补偿人口认定

本报讯（通讯员 方观凤）近日，
龙泉市审计局在多跨部门领域及带
有普遍性问题督查落实中，发现在
2020 年度财政预算执行及决算（草
案）审 计 中 部 分 单 位 预 算 执 行 不
强。相关单位对标七张问题清单，
以点带面抓问题，着重推动重大审
计问题整改。

审计中发现，从落实过“紧日子”
具体情况来看，部分单位日常化公
务出差普遍采用租车方式，租车费
用较大，超预算列支社会化租车费
用的问题亟需克服和改善。针对该
问题，龙泉市财政局以点带面，开展
全面自查整改，并于今年 6月份发放
了《关于开展社会化租车相关问题
自查整改工作的函》。

经自查，大部分单位情况良好，
针对存在问题的单位，财政局将常态
化开展察访活动，加强重点抽查。在

做好检查的同时，一方面积极向被查
单位宣传公务用车管理办法；另一方
面指导被查单位，加强内部控制管
理，确保从制度层面落到实处，切实
提高财政资金的使用效益。相关单
位着力于将审计整改工作的落脚点
放在推动完善制度、构建长效机制上
来，相继出台了社会化租车相关实施
办法，从租赁车辆服务商、公务租车
的范围、公务租车的资金范围等方面
进行了规范和明确。

通过重大审计问题以点带面促
整改，龙泉市多部门联动，促进了财
政资金安全使用，提高了公务租赁
服务的透明度，加强了公务租车日
常监管。下一步，龙泉市审计局将
持续加大审计整改督促检查力度，
推动被审计单位认真落实整改主体
责任，完善整改方案，细化整改措
施，确保问题应改尽改，真改实改。

龙泉对标七张问题清单
强化重大审计问题整改

■“老兵”风采和寻找丽水“麦香”系列报道

处州国防

本报讯（记者 曾翠 通讯员
留李涛 毛海君）“张队，东坑镇北
溪村有厂房涉嫌违法占用农田。”
近日，景宁澄照乡综合行政执法队
收到违法线索后，依据该县绘制的
区域执法辐射图，立即派出执法人
员前往辐射乡镇执法。

为何执法队要跨乡镇奔赴执
法？“要在山区实现全域治理，关键
是高效用人，建立集约式执法。”景
宁综合行政执法局负责人周乃强介
绍，自“大综合一体化”行政执法改
革以来，景宁根据集约执法力量的

思路，结合“九山半水半分田”的地
貌格局、各区域行政处罚案件数、高
中低频监管执法事项数、乡镇实际
人口数量与人员结构、镇域地理位
置与行车距离等情况，以县城为中
心，绘制出一幅区域执法辐射图
——《景宁畲族自治县乡镇（街道）
一支队伍管执法基本概况》。

区域执法辐射图构建了“1+X”
高效集约式执法体系，即一个重点
乡 镇 或 街 道 辐 射 X 个 周 边 小 乡
镇。按照“以点带面、全域铺开、高
效承接”思路，景宁 21 个乡镇（街

道）按区域设立红星、鹤溪、沙湾、
澄照、千峡湖 5个大综合行政执法
队，构建“赋权+辐射”“派驻+辐射”
两种模式。同时，在 5个执法队设
立行政复议基层联系点，在对应辐
射区域如英川镇、渤海镇、东坑镇
设立基层综合行政执法队联络室，
做到基层治理不落一乡一村，实现
全域高效治理。

“郑坑乡周边疑似发现一起非
法电鱼。”近日，夜间 11时，景宁千
峡湖库区综合行政执法队收到违
法线索后立即出动执法。执法人

员的突然出现，让违法电鱼嫌疑人
雷某一惊，“都半夜了，这么远也能
赶来？”执法队在郑坑乡吴布村抓
获违法电鱼嫌疑人，现场收缴电鱼
设备、渔获物，该案已由县农业农
村局立案处罚。依托区域执法辐
射图的执法体系，截至目前，千峡
湖库区综合行政执法队已办理违
法捕捞案件 5起，现场简易处罚案
件 4起。

基层治理不落一乡一村

景宁绘制区域执法辐射图推进“大综合一体化”改革

本报讯（记者 杨敏）近日，市综
合行政执法局白云执法队，着手对
市区庆春街部分路段商铺采取统一
划线管理措施，进一步规范商户经
营范围，引导商户文明经营、自觉维
护市容秩序。

当天上午 9 时，记者来到市区
庆春街与后庆路路口时，发现曾经
聚集在这里的流动摊贩和占道经营
等现象都已不见，临街店铺的商品
整齐地摆放在门口一条黄线后面，
黄线外面的人行道路面干净整洁。

当天下午，该路段商户经营活动
依旧保持规范，40余家店铺没有一家
将商品越过黄线摆放，秩序井然。

据了解，庆春街（西至后庆路，
东至丽阳坑段）是市区的重要街道，
也是居民小区集中区域，沿街有餐
饮店、水产品店、服饰店、农副产品
店等各类商铺，居民就近购物需求
非常大。此前，部分商家曾将商品、
餐桌等摆放在店外甚至人行道上揽
客，影响了市容市貌和出行秩序。

今年 7 月，白云执法队召集该
路段临街商户商议，征求大家管理
意见，最终确定在不影响道路交通

安全、不影响他人合法权益的前提
下，用黄色油漆在沿街商铺门前施
划单实线警示条。

“现在人行道畅通了，大家都做
到整齐有序。”附近水产商户朱女士
说，以前，看到有人将摊位摆在人行
道上，大家就都学样摆在街上卖，顾
客也不好走，执法局也很难管理。
现在有了这条黄线，大家都规规矩
矩经营，整条街都看起来整洁了。

“我就住附近的星火商城，一直都
是在庆春街上买菜，现在变化真大。”
符女士表示，自从执法局在店铺门口
划了黄线后，这条街上的商户都很自
觉地将商品摆放在黄线以内，看起来
人行道都变宽了，路面也整洁了。

白云执法队陈良和介绍，7 月
20日，执法队统一对该路段沿街商
铺门前划线，队员通过入户宣传和
引导，让商户不超越黄线经营，保持
街面的路面整洁、干净。“从目前的
情况看，措施的实际效果非常明显，
商户经营活动都很规范。”

门前“一条黄线”
整治临街商户占道经营

松阳保留着 100 多座
格局完整的传统村落，其中
国家级传统村落 75 个，省
级传统村落 9 个。先后被
国家部委列为中国传统村
落保护发展示范县，全国唯
一的传统村落保护利用试
验区和“拯救老屋行动”全
县推进试点县。面对这些
得天独厚的古村落资源和
生态资源，松阳一手抓“生
态修复”，一手抓“活态保
护”。截止到目前，松阳共
修缮 600 栋乡间老屋，为传
统村落保护注入新活力。
图为松阳县赤寿乡赤岸村
老屋修缮现场。

记者 兰雷伟 通讯员
周琳 摄

修缮老屋

近日，景宁气象部门拉响“高温红色”预警，家住该县红星街道和兴村的
果农胡岳贵夫妇和其他村民一样，抬着备好的抽水机来到果园水池，每天早
晚一次给果树浇水降温，确保枝头挂果生长成熟。

记者 陈炜 特约摄影记者 李肃人 摄

本报记者 钟根清 朱敏
通讯员 雷晓云 叶凯明 邱善斌

“这是我们卖出的第一批成品
蜗牛，25830 元！”日前，遂昌金竹
镇百胜村的一批 3 万余只白玉蜗
牛成功销往嘉兴后，当地盛泰农场
负责人郑建华兴奋地说。

在盛泰农场，一只只蜗牛拖着褐
色螺壳，有的扭动身体缓慢爬行，有
的伸长触角左顾右盼，还有的则埋头

“苦吃”，发出“沙沙”的声响。
“白玉蜗牛肉质肥厚，营养丰

富，更重要的是利润可观。”郑建华
给记者算了一笔账，“我们每亩地
的蜗牛约为 45000只，一只蜗牛大
概在 30 克到 50 克之间，按照每公
斤 16元计算，除去成本，每亩地能
盈利两万余元。”

白玉蜗牛是我国特有的蜗牛
品种，以其肉色雪白如玉而得名，
是可食用蜗牛家族中一种高蛋白、
低脂肪、胆固醇含量趋于零，并含
有 20 多种氨基酸和钙、磷、铁、硒
等多种矿物质的珍品，生长周期约
为四五个月。

嘉兴市南湖区一带养殖白玉

蜗牛多年，已形成相对成熟的产业
链，金竹镇作为其“山海协作”结对
镇，曾多次组织各村村两委干部、
致富带头人等前往考察学习，其中
就包括了蜗牛养殖。

“走出去才知道，嘉兴这方面的
经验已经非常成熟，而且量大也不
愁销路，可以试试把这个产业引到
我们镇发展。”郑建华感叹道。

今年 5月，在各方的牵线搭桥
下，郑建华与嘉兴兴宏福食品有限
公司签订了回购协议，购买了4万只
种蜗牛，并从百胜村和交塘村集体
流转了32亩土地，开始了蜗牛养殖。

目前，种蜗牛繁殖出的第一批
蜗牛已经成年，预计到 10月，30亩
地的产值可以达到近90万元。

“蜗牛虽然爬得慢，但赚钱却
很快，真是搭上了‘共富快车’！”郑
建华欣喜地说，目前，村里已经有
不少村民表达了养殖蜗牛的意愿，
他会无偿给他们提供种蜗牛、技术
和指导，同时包回收，确保户户养
殖成功，一起走向共富路。

每亩地实现净利润两万余元

白玉蜗牛搭上“共富快车”

争创全国文明典范城市

争创全国法治政府建设示范市

本报讯（记者 曾翠 通讯员
项浩）8月 11日，记者从市区 4A级
景区城创建工作推进会上获悉，我
市全面启动市区高等级景区城创
建工作，力争今年创成浙江省 4A
级景区城，并为日后创建浙江省 5A
级景区城打下基础。

景区城是指以县（市、区）建城
区范围为创建范围，文化底蕴深
厚、人居环境优美和谐、休闲业态
丰富多元、公共服务配套完善、综
合管理保障有力的宜居、宜业、宜
游区域。景区城不等于景区，它是
从需求侧出发更高版本的城市改
造与提升工程，创建景区城不是创
造景区，而是将城市景区化，对部

分功能、环境和服务上提出要求。
当前，旅游业发展已从景点旅

游模式向全域旅游模式转变，从单
一的景区打造向全域的景区化打
造转变。“景区城”正是在这个背景
下应运而生的产物。市区 4A级景
区城创建是贯彻落实全省“大花
园”建设和“百城千镇万村景区化”
工作要求，以及旅游业“微改造、精
提升”行动的重要举措，能有效助
推我市旅游业高质量发展。在“十
四五”规划中，丽水要构建“一脉三
城”，增强中心城市首位度，高品质
建设新时代山水花园城市，打造宜
居宜业的品质花园。根据这一发
展定位，景区城创建已成为丽水城

市发展的必然要求。
省内各地的景区城创建，基本

都是以县（市、区）作为单一主体进
行创建。目前，我市已创成浙江省
4A级景区城 3家，分别是景宁畲族
自治县、龙泉市、缙云县。而丽水
作为诗画浙江大花园最美核心区，
是全省首个以市区为一体申报创
建景区城的地级市。

对照《浙江省景区城建设指
南》标准，景区城创建有环境与景
观、设施与服务、产品与业态、管
理与保障等四个方面具体要求，
目前，我市已确定了创建范围，包
括丽水主城区（北城）建成区，东
至东环路、南至南环路、西至教工

路、北至北环路，成立了丽水市区
创 建 高 等 级 景 区 城 工 作 领 导 小
组，完善了标识系统，理清了任务
目标共计 85 项，明确了各部门职
责，下一步将锚定目标，高效推进
创建任务落实到位。“我们希望通
过创建，能有效改善城市软、硬件
环境，将丽水中心城区打造成为
文明美丽、便捷舒适、包容开放的
宜居、宜业、宜游的城市，有效提
升居民的幸福感、满足感、获得
感，并实现‘主客共享’。”市文广
旅体局负责人介绍。

城市景区化 扮靓“核心区”

市区4A级景区城创建助力打造新时代山水花园城市

文兴丽水 挺进共富


